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REUNI~O ORDINARIA DE 25-3-985
 

Aos vinte e cinco dias do mes de Março do ano de mi 1 

oitenta e cinco, nesta Cidade de Avei ro, Edifício dos Paço s do Concelho e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a presidên

cia do Vereador em regime de permanência Sr. Eng'? Vítor José Pedrosa da Si lva, e 

com a presenç~ dos Vereadores Srs. Capitão Luís António Moreira Tavares, CustÕdio 

das Neves Lopes Ramos, Prof. Dr. Celso de Sousa Figuei redo Gomes e Dr. Manuel Ma

ria Portugal da Fonseca. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Vereador declarou aberta a reu

nião. 

Em seguida foi del iberado, por unanim idade, justificar as faltas 

dadas pelo Sr. Pres idente Dr. José Gi rão Pereira e Vereador Sr. Eng'? José Armênio 

Sequei ra Perei ra . 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, respei

tante ao dia 22 do ~s em c u rs o , que apresenta um saldo de oitocentos e oitenta e 

sete mil e quarenta e dois escudos e quarenta centavos, em dinheiro, e trinta e oi 

to mi lhões setecentos e dez mi 1 setecentos e vinte e nove e scudos e cinquenta cen

tavos, em documentos de de spesa. 

LIGAÇ~O DA RUA CALOUSTE GULBENKIAN A E.N. 109-7: - De acordo com 

o concurso 1imitado efectuado para o efeito, procedeu-se ã abertura das propostas 

abaixo indicadas, com vista ã execução da Obra em epígrafe: 1 - Manuel Mendes; 2 

- Ipebal; 3 - Manuel Viei ra Bacalhau e Casa Lamei ro ; e 4 - Mário Polónio, Lda .. 

Depois de demorada análise e ouvida a informação prestada pelo Sr. 

Eng'? Maçarico, a Câmara deliberou, por unanimidade, adjudica r a execução dos res

pectivos trabalhos à Firma Mário Polónio, Lda., pela quantia total de sete milhões 

e quinhentos mi 1 escudos e demais condições constantes da respectiva proposta e 

que aqui se dá como transcrita. 

ARRANJO DO ROSSIO - ILUMINAÇ~O: - No seguimento da deliberação to

mada em 11 de Fevereiro, último, procedeu-se ã abertura das seguintes propostas, 

para a ob r a em epígrafe: 1 - SMEL - Sociedade de Montagens Eléctricas, Lda. e 2 
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- A. Val~rl0 de Figuei redo, Lda.. Foi deliberad or unanimidad~eter o pro

. ~ . . - . . ;(
cesso aos Servi ços Tecnlco~ para Informaçao, a fim de o assunt ser apres~do nu

ma próxima reunião. 

IMPOSTO DE COMtRCIO E INDOSTRIA : - Foi lida a reclamação extraor

din~ria apresentada pela Fi rma Lacticínios de Aveiro, Lda., com sede nesta Cidade, 

a solicitar a anulação do Imposto de Comércio e Indústria relativo ao ano de 1977, 

do montante de setecentos e quarenta mi I setecentos e cinquenta e um escudos, que 

l á pagou e que esta Câmara Municipal entregou ao Estado, em 9 de Feverei ro, último. 

Depois de troca de impressões e tendo em vista a deliberação munici 

paI tomada em 4 de Junho do ano de 1984, segundo a qual foi resolvido mandar arqui

var todos os processos, considerando que o imposto em referência s e encontra pres

crito, foi deliberado, por unanimidade, atender aquela reclamação. 

O Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca votou a favor por, depois 

de questionar o Sr. Assessor Autárquico, este o ter informado que s e mantém o enten 

dimento superior em que assentou o teor da já referida deliberação de 4 de Junho 

de 1984, 

CONSELHO DE EUROPA - COLOQUIO EM SEVILHA: - Face ao convite formu

lado, foi deI iberado, por unanimdade, autorizar que o Sr. Arqt ~ Osório se de sloque 

a Sevilha nos próximos dias 8, 9 e 10 de Maio, para estar presente na"Sa. Confron

tation Européenne des Villes Historiques" sobre o tema geral "Conserver et Vivre 

la Vi l l e : Un Effort Commun" . 

ALIENAÇÃO DE BENS - APROCRED: - Em sequência da deI iberação tomada 

em 10 de Outubro de 1983, relativa à venda do edifício da Escola Velha da Quintã 

do Lourei ro à Aprocred, a Câmara tomou conhecimento da respectiva avaliação feita 

pelo Sr. Eng? Maçarico, do valor de cento e sessenta mi I escudos, a qual, depois 

de breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, aprovar. 

COZINHA ECONOMICA: - Depois de o Sr. Capitão Moreira Tavares ter 

informado i r realizar-se um intercâmbio entre alunos da Escola Secundária N? 1 e 

uma Escola de Li lle, foi deliberado, por unanimidade, autorizar que um grupo de 

trinta e sete alunos, que estará em Aveiro durante quatro dias, almoce na cantina 

deste Município, sendo as respectivas refei ções pagas pelo preço legalmente esta

belecido e, ainda, oferecer bilhetes pr~-comprados dos transportes colectivos, 

àqueles que se encontram alojados fora do concelho. Foi ainda deliberado, por unani

midade, que este Município ofereça um jantar de despedida, a servir na cantina mu

n i c i pa \ . 

CULTURA: - Pelo Vereador Sr. Custódio Ramos foram apresentados os 

seguintes assuntos: 
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. Espectáculos: - No SegUiinent o;ftfa 'deliberaçã L~a em 7 ~ J an e i -

ro do ano em curso, aquel ~ Sr. Vereador referiu que, dado ardar a oficialização 

do Conservatório Regional de Aveiro "Calouste Gulbenki ", propunha que este Muni

cípio continue a patrocinar a realização de conce r t os musicai s mensais, com refe

rência ao 3? período lectivo, cujos encargos totais ascenderão a cento e vinte con 

tos. Depois de breve troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, aprovar. 

Publ icaçõês: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

ção das seguintes publ icações: Fisica Química e Biologia (5 volumes) - treze mi 1 

escudos ; Castelos de Portugal, de Damião Peres (1 volume) - cinco mi 1 e cinquenta 

escudos; História da la . República, de Oliveira Marques (1 volume) - dois mi 1 e 

quinhentos escudos; Colecção Habitat (12 volumes) - doi s mil e oitocentos e cinquen 

ta e scudos; e Faiança Portuguesa - 2? volume (a sair brevemente). 

Por proposta do Vereador Sr. Custódio Ramos e por unanimidade, foi 

também deliberado, autorizar que seja destruída a colecção "Provas da História Ge

neatogica da Casa Real Portuguesa'l, por se encontrar em Estado irrecuperável, o 

que não causará grande inconveniente, dado haver já uma outra obra igual que subs

tituirá aquela. 

Ano Europeu da Música: - A Câmara tomou conhe c i me nt o de um ofício 

da Delegação Regional da Zona Centro do Ministério da Cultura e Coordenação Cien

tífica, que aqui se dá como transcrito, através do qual se sol icita o apoio desta 

Câmara Municipal, com vista à organiza ção de um ciclo de concertos para oferecer 

às respectiva s populações, no decurso das Comemorações do Ano Europeu da Música. 

Seguiu-se troca de impressões, tendo sido del iberado, por unanimidade, concordar, 

em princípio, com a proposta formulada, ficando, no entanto, a aguardar-se infor

mação acerca do montante dos encargos a s upo r t a r por este Muni cípio. 

DOAÇÃO DE BENS:- Por proposta do Vereador Sr. Custódio Ramos, foi 

deliberado, por unanimidade, ordenar que seja celebrada com a Associação Re creati

va Ei xense uma escritura de doação de um terreno sito em Ei xo e que por sua vez 

foi doado a esta Câmara Municipal, por escri tura celebrada em 21 de Abri 1 de 1983, 

e xarada de folhas 52 a 53 V. do Livro de Notas N? 86, o qual se destina ã constru

ção da Sede da referida Instituição. 

Abandonou a Sala o Vereador Sr. Prof. Celso de Sousa Fi gueiredo 

Gomes. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDiÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da 5a. situação da obra "Construção de Sanitá

rios na Escola de Sarrazola n ~ 2", adjudicada a Manuel António Massa, da quantia 
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total de noventa e cinco mi I escudos. " 

embargo das obras levadas a efeito, pelos ifdivíduos abaixo indicados/~m virtude 

de nio terem sol icitado a respectiva licen4a camar~ria: Maria Emília da Si Iva Lu

cas, Carminda Cunha da Si lva Perei~a e Maria Manuela Ventura Ci rne Teixei ra. 

SERViÇOS TtCNICOS: - Presente e apreciada uma participação apresen. 
tada pelo Desenhador Projectista Principal, Armando Gi 1 de Olivei ra Costa, a dar 

conhecimento do desaparecimento, de cima de um mãvel de arquivo, de um globo des

tinado aos sanitários das novas instalações, o qual, contudo, veio a aparecer dias 

mais tarde, nos arrumas situados por baixo do gabinete da Sra. Arquitecta Diaman

tina. 

Depois de troca de . i mpre s s õe s sobre o assunto, foi deliberado, por 

unanimidade, mandar instaurar o correspondente processo de inquérito e nomear ins

trutor o Chefe de Repartiçio Sr. Rui Henrique Couceiro de Barros. 

IMPLANTAÇÃO DE UM HOTEL NO CONCELHO DE AVEIRO: - No seguimento da 

deliberaçio tomada na reunião de 11 de Fevereiro, último, foi deliberado, por una

nimidade, oficializar a adjudicaçio do estudo de prospecção de mercado, com vista 

à instalação de mais um hotel no concelho, à Firma PUBLINVEST - Marketing & Publi

cidade do Centro, Lda., dado que a mesma é associada da Fi rma mejncionada naquela 

deliberaçio, I.D.C. - Investimento e Desenvolvimento Económico do Centro, S.A.R.L .. 

ORGAN IZAÇÃO E FUNC IONAMENTO DOS SERVI ÇOS TtCN I CO-ADM INISTRAT J VOS: 

- Pelo Sr. Eng<:' Vítor Silva foi posta a que s t ao respeitante ã competência deferida 

ao Director de Departamento Municipal dos Serviços Administrativos no que respeita 

às funções de Not~rio Privativo da Câmara Municipal - Artigo 6<:', n~ 5<:' -, nada se 

prevendo na Organização dos Serviços, quanto à substituição daquele funcionário 

nas suas faltas e impedimento o que i râ ser previsto no Regulamento Interno em fase 

de conclusão. Continuando no uso da palavra comunicou que na reunião de 7 de Maio 

de 1984, foi deliberado que a substituição do, ao tempo, Assessor Autárquico, quer 

quanto ao desempenho das funções próprias do cargo, como tambêm das de Notário Pri

vativo, fosse objecto de despacho do Sr. Presidente. 

Apôs troca de impressões acerca do assunto foi deI iberado, por una

nimidade, manter aquela del iberaçio, pelo que a designaçio do substituto do Di rector 

de Departamento Municipal, nas suas faltas e impedimento pertencerá ao Sr. Presi

den te. 

SERViÇO DE AFERIÇOES: - No seguimento da del iberação tomada em 25 

de Fevereiro, última, foi deliberado, por unanimidade, ceder uma viatura, um dia 
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por ~emana, ao aferi dor de Pesos e Medi das ,// IJ -t'im de estelftuar os trab ~lÃlos em 

serviço externo. . 

PREDIOS EM RufNAS: - No seguimento da deliberação toma~a em 11 de 

Fevereiro, último, e, nos termos do preceituado no Artigo 51~, n~ 2, alínea h), 

do Decreto-Lei n'? 100/84. de 29 de ,Ma rço , foi deliberado. por unanimidade, proce

der ã demo 1ição do prédio pertencente a José Pires dos Santos, sito na Rua da Arro 

cheIa, nesta cidade, em virtude de o mesmo se encontrar em completa ruína. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, cobrar os respectivos 

custos, dentro dos termos da Lei. 

VISITA DA INSPECÇÃO-GERAL DE FINANÇAS: - O Vereador Sr. Eng'? Vítor 

Si lva distribuiu pelos membros do executivo fotocópias de parte do relatório da 

última visita da Inspecção-Geral de Finanças. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROVIMENTO DE LUGARES: - Foi del iberado, 

por unanimidade e por escrutínio secreto, prover na vaga existente de Técnico-Au

xiliar de BAD de 2a. classe, a candidata Maria de Lurdes Mendes da Costa classifi

cada em 2'? lugar no respectivo concurso, conforme aviso publ icado no Diário da Re

pub l ica n? 28, III Série, de 2 de Feverei ro de 1984. 

IDEM - CRIAÇÃO DE LUGARES: - Depois de t~oca de impress~es e dado 

entender-se haver toda a urgência em implementar os "Serviços de Feiras e Exposi

çoes", previstos no Ar t ? l2'? da"Organização dos Serviços Municipais ' l • os quais se

rão coordenados por um Técnico Superior, a Câmara deliberou, por unanimidade, criar, 

para o efeito, um lugar de Técnico Superior de la. classe. 

Esta deliberação carece da aprovação da Assembleia Municipal, nos 

termos legais. 

Deu de novo entrada na Sala o Vereador Sr. Prof. Dr. Celso de Sousa 

Figuei redo Gomes. 

ALIENAÇÃO DE BENS - lONA INDUSTRIAL: - A Câmara tomou conhecimento 

de um requerimento da Fi rma VOLKSWAGEN DE PORTUGAL - Autorróve i s, Limi tada, com sede 

em Alfragide - Amadora, adquirente de um terreno sito na lona Industrial, através 

do qual se solicita a anulação da cláusula de reversão constante da respectiva es

critura de compra e venda, celebrada em dezasseis de Maio de mil novecentos e oi

tenta e quatro, a fim de permiti r a obtenção de financiamento no Crédito Predial 

Português. Depois de breve troca de l mp re s s oe s foi deliberado, por unanimidade, 

deferir o pedido formulado. 
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ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL: - A Câma

ra tomou conhecimento de um estudo elaborado pelos Serviços Têcnicos, que visa o 

acesso às garagens de um prédio sito na Rua Aviação Naval, com o processo de obras 

N'? 444179. requerido por Patrício, Lda .. 

Depois de troca de impressões, a Câmara del í be rou , por unanimidade, 

concordar com a solução apontada e, caso venha a se r aceite pelo proprietário, que 

o subsolo público que vi ~r a ser ocupado seja vendido por preço igual ao da ha sta 

públ ica da zona em causa. 

PAGAMENTOS: Dando cump ri men to aos prece i tos Iega i s que regem a 

matéria, o Sr. Presidente deu conhecimento dos pagamentos autorizados de 25 a 29 

do mês em curso, os quais totalizam sessenta e cinco mil quatrocentos e vinte e um 

escudos. 

APROVAÇAO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, também por unani

dade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n'? 4 do Art '? 85'? 

do Decreto-Lei n~ 100/84. de 29 de Março. 

A presente ac t a foi distribuída por todos os membros da Câmara Muni 

cipal e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, conforme 

determina o Art'? 4'? do Decreto-Lei n'? 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 17 horas c 45 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta 

que eu, ~ ~ de Departamento Municipal da 

Câmara Mu~pal de Avei crevo. 
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